



## Hohe Auszeichnung für Josef Hügele

**Der langjährige DRK-Kreisverbandsvorstand Josef Hügele wurde in einer Feierstunde des DRK-Kreisverbands Freiburg mit der höchsten DRK-Auszeichnung in Deutschland geehrt.**

Der Marcher Ehrenbürger, ehemalige Bürgermeister, Ehrenfeuerwehrmann der Feuerwehr March und Träger vieler weiterer Orden und Titel, Josef Hügele, wurde am 5. Dezember 2023 in einer Feierstunde des Kreisverband Freiburg des Deutschen Roten Kreuz (DRK) mit dem Ehrenzeichen des DRK ausgezeichnet. Es handelt sich hierbei um die höchste deutsche Auszeichnung die das DRK verleihen kann. Dazu hatte der DRK-Kreisverband Freiburg nach March ins Café Vis à Vis eingeladen. Der Einladung folgten etwa 50 illustre Gäste, vor allem aus dem DRK-Sektor, aber auch politische Wegbegleiter von Josef Hügele, eine Abordnung seiner Heimatfeuerwehr March und nicht zuletzt auch seine Familie.

Der Aufsichtsratsvorsitzende des DRK-Kreisverband Freiburg, Dr. Jürgen Lambert, begrüßte alle Anwesenden und moderierte auch durch die Feierstunde. Er würdigte die Lebensleistung von Josef Hügele für das DRK und skizzierte Hügeles dortigen Werdegang:

- seit 1985: Josef Hügele wird Mitglied im DRK
- 1987 – 1989: Beisitzer im DRK-Kreisvorstand
- 1990 – 2013: stv. DRK-Kreisverbandsvorsitzender
- 2000: Ehrenurkunde 15 Jahre
- 2008: Verleihung des Verdienstordens der Bundesrepublik Deutschland
- 2013 – 2022: Mitglied im DRK-Aufsichtsrat
- seit 2022: Josef Hügele wird Ehrenmitglied im DRK-Kreisverband und Mitglied des Ehrenrats
- 2022: Verleihung des „Humiroir“ des LV Baden
- 2023: Verleihung DRK-Ehrenzeichen

Darüber hinaus konnte Josef Hügele das DRK durch seinen Werdegang im politischen Bereich sowie im Feuerwehr-Sektor unterstützen. Hier sind folgende Meilensteine zu nennen:

- 1974 – 2015: Mitglied Feuerwehrausschuss March
- 1982 – 2015: Bürgermeister Gemeinde March

- 1984 – 2019: Mitglied im Kreistag des Landkreises Breisgau-Hochschwarzwald
- 1987: Verleihung Deutsches Feuerwehr-Ehrenkreuz in Silber
- 1990: Verleihung Deutsche Feuerwehr-Ehrenmedaille
- 1991 – 1993: Stv. Vertreter des Gemeindetags Baden-Württemberg im Landesfeuerwehrbeirat (Innenministerium BW)
- 1993 – 2015: Vertreter des Gemeindetags Baden-Württemberg im Landesfeuerwehrbeirat (Innenministerium BW)
- 1991 – 2015 Vertreter der Bürgermeister im Ausschuss des Kreisfeuerwehrverband
- 1999: Verleihung Deutsches Feuerwehr-Ehrenkreuz in Gold
- 2015: Verleihung Ehrenmedaille in Silber Landesfeuerwehrverband BW
- 2017: Verleihung Stauffermedaille des Ministerpräsidenten BW

Josef Hügele hat zahlreiche Entwicklungen beim DRK-Kreisverband mitbegleitet, initiiert oder weiterentwickelt. So sind folgende Meilensteine zu nennen:

- Die Verschmelzung der DRK-Kreisverbände Hochschwarzwald und Freiburg zum Jahresbeginn 2002
- Der Bau des DRK-Seniorenzentrums in March, sowie des DRK-Pflegeheims in March
- Die Förderung des ehrenamtlichen Engagements insgesamt war ein persönliches Anliegen von Josef Hügele
- Unterstützung der Gründung des DRK-Kriseninterventionsteams
- Unterstützung des Aufbaus der DRK-Hundestaffel
- Begleitung der Professionalisierung und Neustrukturierung des Rettungsdienstes im DRK-Kreisverband

Jochen Glaeser, seines Zeichens ehemaliger Vorsitzender des DRK-Landesverbands Baden und ehemaliger Landrat des Landkreises Breisgau-Hochschwarzwald, nahm nun die Auszeichnung für Josef Hügele vor und wusste so einige Anekdoten aus seiner jahrzehntelanger Zusammenarbeit mit Josef Hügele zu erzählen.

Auch der Vorstand des DRK-Kreisverband Freiburg Jochen Hilpert richtete anerkennende Dankesworte an Hügele. Er und Aufsichtsratsvorsitzender Dr. Jürgen Lambert überreichten schließlich auch an Hügeles Ehefrau „Rosel“ einen Blumenstrauß als äußeres Zeichen der Dankbarkeit und Anerkennung. Ohne den Rückhalt seiner Frau sowie der drei Kinder Constanze, Johannes und Benedikt, wäre das Engagement von Josef Hügele undenkbar gewesen. Auch Rosemarie Hügele engagierte sich viele Jahre im DRK und dies bis heute.

Und so hinterlässt Josef Hügele eine einmalige Lebensleistung, im Dienste des Ehrenamts für die Bevölkerung der Region.

Die Feuerwehr March gratuliert ihrem Ehrenfeuerwehrmann Josef Hügele ganz herzlich zu dieser hohen Auszeichnung und sagt an dieser Stelle nochmals voller Anerkennung herzlichen Dank für die vielen Jahre des positiven Wirkens: **Herzlichen Glückwunsch, lieber Josef!**